

à mes pieds. J'ai vu bien des hommes tomber près de moi. Je suis resté sain et sauf. Mon fanion est criblé d'éclats, je vais l'envoyer à Montmartre avec ma croix de guerre, car c'est lui qui me l'a fait gagner. Verdun.

LES LIVRES

La Vie Canadienne. Revue hebdomadaire illustrée — Religion, — Politique — Science — Arts. Editée par M. J.-E. Barnard et imprimé à *l'Événement*.

Une nouvelle revue vient de paraître à Québec. Elle a, certes, un titre qui promet, et M. Joseph Barnard, dans un premier Québec, à *l'Événement*, résume son programme dans cette phrase : "La nouvelle revue sera catholique, canadienne-française et britannique. Il y a pour nous dans ces quatre mots une seule et même idée qui préside à la naissance de *la Vie Canadienne* : l'idée traditionaliste, que nos pères et nos grands pères ont aimée et servie et que d'autres serviront longtemps après nous".

Les collaborateurs actifs de *la Vie Canadienne* sont : Sir A.-B. Routhier, les honorables T. Chapais et A. Turgeon, Sir G. Garneau, MM. les abbés J.-A. D'Amours et P. O'Leary, le colonel C.-E. Rouleau, MM. A. Rivard, Henri d'Arles, Ferdinand Roy, E. Fabre-Surveyer, Antoine Gobeil, P.-G. Roy et Damase Potvin.

L'abonnement est de \$4.00 par année pour le Canada et les États-Unis. Le clergé, les étudiants, les instituteurs et institutrices bénéficieront d'un prix de faveur de \$3.00 par année. Au numéro, *la Vie Canadienne* se vendra 10 sous, dans les 30 jours qui suivront sa publication. Passé ce temps, chaque numéro se vendra 25 sous.

M. l'abbé PROSPER GÉRALD, du diocèse de Limoges. *Retraite de Première Communion.* Paris (Gabriel Beauchesne, 117, rue de Rennes). Vol. in-8 couronne, de IX-202 pages. Prix : 3 francs 60.

L'auteur de *l'Évangile du Paysan* et de *la Bible du Paysan*, auxquels le clergé et les catholiques de France ont fait un si bon accueil, vient de publier une *Retraite de Première Communion*. Tour à tour, dans un style très clair et d'une façon très vivante, il expose les grandes vérités, les grandes vertus, les grands devoirs et les grandes dévotions. Rien de plus original et de plus variés que les traits et paroles historiques, la plupart empruntées à la vie des saints, dont il émaille chacun de ses entretiens.

Quelques feuillets blancs, ajoutés à cette retraite, feront de ce livre, pour les prêtres des villes et des campagnes, un véritable instrument de travail.